

Región de Valparaíso activa red solidaria para ayudar a damnificados por incendios forestales

Diversas comunas habilitaron centros de acopio para apoyar a las familias afectadas en Ñuble y Biobío, con recolección de agua, alimentos y artículos de aseo

Los diversos focos de incendios forestales que afectan a las regiones del Ñuble y del Biobío se han convertido en una tragedia nacional, debido a la cantidad de fallecidos y las pérdidas materiales que han ocasionado. Por tanto, en distintas comunas se han puesto en marcha iniciativas solidarias para ir en ayuda de los damnificados.

En este contexto, la primera provincia de la región en organizar y canalizar ayuda fue la de Marga Marga, marcando un precedente en la respuesta temprana ante esta tragedia.

PROVINCIA DE VALPARAÍSO

En Valparaíso, se habilitó un centro de acopio en el Edificio Utópica, ubicado en Avenida Brasil 1560, el cual funciona entre las 10 y las 17:30 horas. En este punto se reciben alimentos no perecibles, útiles de aseo personal, agua embotellada y alimentos para mascotas.

En Concón, en tanto, se dispuso un punto de acopio en el Centro Comunitario de la comuna, ubicado en José Yáñez N° 751, operativo entre las 10 y las 18 horas. En el lugar se reciben agua, alimentos no perecibles, artículos de aseo e higiene, pañales y alimento para mascotas, aclarando que no se aceptan medicamentos ni ropa.

En la comuna de Quintero, desde hoy lunes 19 de enero, a contar de las 12 horas, el Salón de Eventos Francisco Coloane

será habilitado como centro de acopio para recibir ayuda destinada a las familias damnificadas por la emergencia. Como comunidad, se focalizará el apoyo en tres grupos prioritarios: niñez, mujeres y personas mayores. Para la niñez se recibirán pañales, leches, toallas húmedas, jabón y artículos de aseo para bebés y niños, además de alimentos no perecibles. En el caso de mujeres, se solicita donar toallas higiénicas, artículos de higiene personal y ropa interior nueva. Para personas mayores, se recibirán pañales de adulto, artículos de aseo, frazadas, vitaminas y alimentos no perecibles.

Desde la organización se informó que no se recibirán ropa ni artículos que no estén considerados como prioritarios, con el fin de asegurar una ayuda efectiva, ordenada y oportuna.

PROVINCIA DEL MARGA MARGA

Las comunas de Quilpué, Villa Alemana, Limache y Olmué activaron rápidamente campañas solidarias, habilitando centros de acopio y difundiendo a través de sus redes sociales oficiales los teléfonos de contacto y los puntos donde la comunidad puede entregar ayuda para los damnificados.

En la comuna de Villa Alemana, a partir de hoy lunes se habilitó el Gimnasio Luis Cruz Martínez en Avenida Baquedano 1083, y mañana martes la recepción de ayudas será desde las 8 a 17:30 horas, para poder dejar agua potable sin gas, alimentos no perecibles, artículos de aseo, mascarillas y forraje para animales.

Por su parte, la comuna de

Continúa en página siguiente



Viene de la anterior

Limache está recibiendo agua potable, alimentos no perecibles y forraje para animales en apoyo a las familias afectadas por la emergencia. El punto de acopio habilitado es la Municipalidad de Limache, ubicada en Palmira Romano Sur 340, donde se recibirán donaciones a contar de hoy lunes, en horario de 9 a 17 horas.

En tanto, la comuna de Quilpué estará recibiendo agua potable, alimentos no perecibles y forraje para animales. El punto de acopio habilitado es el Gimnasio Municipal, ubicado en calle Thompson 871, donde se recibirán las donaciones.

Asimismo, la comuna de Olmué se ha sumado habilitando un punto de acopio en el Salón Multipropósito Luciano Placencio, ubicado en la municipalidad, donde se estarán recibiendo alimentos no perecibles, agua sin gas, artículos de aseo personal, mascarillas y bolsas de basura.

PROVINCIA DE LOS ANDES Y SAN FELIPE

En Aconcagua, las comu-

nas de San Felipe, Los Andes, Santa María y Putaendo han informado sobre operativos solidarios y recolección de insumos básicos, reforzando el apoyo interregional.

En San Felipe el lugar de acopio es la Dideco, ubicada en calle Maipú N° 376, en horario de 18 a 21 horas, recibiendo donaciones de agua, útiles de aseo, pañales, alimentos instantáneos y snacks.

En la comuna de San Esteban el lugar de recepción de ayuda será el Ecomercado Solidario / Acceso principal Parque La Ermita, en horarios de 9 a 13 y de 15 a 19 horas, desde hoy lunes y se recibirá agua embotellada, alimentos no perecibles y artículos de aseo personal.

En la comuna de Putaendo, el punto de recolección será la Municipalidad de Putaendo, ubicada en Prat N° 1, desde las 10 de la mañana.

La comuna de Santa María, también se suma recibiendo donaciones de alimentos no perecibles que no requieran cocción, además de agua, bebidas isotónicas y artículos de aseo personal. El punto de acopio habilitado es la Biblioteca Municipal, ubicada en Irraráza-

val N°157, Santa María.

PROVINCIA DE PETORCA

La comuna de Petorca también se sumó a la solidaridad con la Región del Biobío, recolectando ayuda para las familias afectadas por los incendios forestales, estableciendo puntos de acopio en el Salón Cultural Manuel Montt y Casa Pueblo de Chincolco, donde se reciben alimentos no perecibles, útiles de aseo y agua. El horario de recepción es desde las 8:30 a 18 horas en ambos puntos. también habrá recorridos de vehículos municipales que recibirán aportes en diferentes sectores.

La Municipalidad de Papudo anunció su incorporación a la campaña solidaria recibiendo aportes de agua, alimentos no perecibles y útiles de aseo personal, destinados a cubrir las primeras necesidades de las personas damnificadas.

Los puntos de acopio habilitados están en la Oficina Parque Municipal de Papudo (hasta las 17:30 horas) y en la Oficina Territorial de Pullally (hasta las 17:30 horas). Además, vehículos municipales recorrerán distintos

Continúa en página siguiente



Viene de la anterior

sectores de la comuna para recibir los aportes de los vecinos.

Por su parte, para canalizar las ayudas, la municipalidad de Zapallar habilitó puntos oficiales de acopio en dependencias de la Municipalidad de Zapallar, la Delegación Municipal de Catapilco y la Oficina de Seguridad de Laguna de Zapallar, los cuales permanecerán operativos durante los próximos días para recibir donaciones entre las 8:30 y 19 horas. Se reciben aportes de agua, alimentos no perecibles, pañales (bebés y adultos), artículos de limpieza y de aseo personal, además de materiales de construcción y alimento para mascotas.

En La Ligua se suman a la campaña solidaria recibiendo agua embotellada, alimentos no perecibles, leche en caja, barras de cereal, útiles de aseo personal, pañales para niños y adultos, artículos de higiene y alimentos para mascotas.

Los puntos de acopio habilitados son el frontis del Edificio

Municipal, el Cesfam Raúl Sánchez Bañados desde 9 a 17:30 horas y desde el 22 de enero en la Expo La Ligua Emprende 2026 en el mismo horario del evento. Además, vehículos municipales estarán recorriendo la comuna para recibir los aportes.

PROVINCIA DE QUILLOTA

Las comunas de Nogales y La Calera, han confirmado su participación en la campaña solidaria. La Municipalidad de Nogales se suma recibiendo útiles de aseo personal, agua embotellada y alimentos para perros y gatos. Los puntos de acopio son Casa de la Cultura de Nogales y Centro Cívico de El Melón en horario de 08:30 a 17:30 horas.

La comuna de La Calera ha dispuesto su Dideco como centro de acopio, en Av. Liza-soaín 405, en los siguientes horarios: de 08:30 a 13:30 y de 15:30 a 17 horas, para recibir ayuda con escobillones o palas, toallitas higiénicas, agua potable sin gas y

artículos de aseo, entre otros.

En Hijuelas, los puntos de acopio son el Gimnasio Municipal y la UNCO Los Maitenes, operativos desde hoy lunes para recibir todo tipo de ayuda destinada a las zonas afectadas por la emergencia. Las ayudas se reciben a partir de las 8:30 horas.

En La Cruz, en tanto, desde hoy lunes se habilitaron dos centros de acopio: El Gimnasio Fiscal ubicado en Av. 21 de Mayo N°5450, de 08:30 a 17:30 horas y el Parque Acuático Municipal, ubicado en Simpson N°10, con atención de 9 a 18:30 horas. Cabe destacar que las donaciones se recibirán hasta el jueves 22 de enero a las 17:30 horas.

Las distintas municipalidades han utilizado sus plataformas digitales para orientar a la ciudadanía respecto de qué donar, dónde hacerlo y a qué contactos recurrir, fortaleciendo así una red solidaria que busca ir en ayuda de los miles de personas afectadas por los incendios.

